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УЧАСТКИ И БРИГАДЫТоншаевский ремстройучас- тос восьмимесячный план выполнил на 106 процентов. П еревыполнение подрядных работ за этот период составило 21,9 тысячи рублей. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года на строительных объектах в этом году средств освоено на 49,7 тысячи рублей больше.

В августе успешно работали мастерские участки А . И . П у гина, где план выполнен на 103,6 процента и В. В. Копылова—102,3 процента, бригады В. С . Шустовой —123 процента, А . Н . Кудрявцевой—141 процент, Л. И. Полунина—115 процентов, А . СГ Виноградова —111 процентов.Н . В И Н О Г Р А Д О В , начальник ремстройучастка.
РЕАЛИЗАЦИИ) ВЫПОЛНИЛИ

Ж ИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫ Й ФРОНТ

ДЕЛА ИДУТ ЛУЧШЕНа успешное ведение зимовки скота влияют три фактора: наличие' кормов, помещений, кадров. Пынче обеспеченность грубыми и сочными кормами- в колхозе имени Кирова лучше, чем в прошлую зимовку. Д а  и качество их, в частности сена, силоса (он в основном из клевера) выше.В отношении животноводче- . ских помещений. Мы нх все подготовили, за исключением коровника, где заново переделывается профилакторий для телят. С мая бригада строителей работает на ремонте свинарника: переделали полностью откормочник тут же на 50 процентов — помещение

для маточного поголовья. На весь ремонт израсходовали 160 тысяч рублей.Обеспеченность кадрами в нынешнем году лучше. Трудно работалось дояркам ' на Зотовской ферме без выходных. Сейчас в ту бригаду переехали три семьи. И  в каждой из них есть животноводы. Конкретнее, теперь мы имеем еще четырех доярок. А значит будут на той • ферме подменные животноводы.Думается, что зимовку мы проведем успешнее, зем в прошлом году.
В. ЗАЙЦЕВ,председатель колхоза имени Кирова.

Нужно новое помещение
У сельских тружеников не успела закончиться страда в полеводстве, как наступила новая, не менее важная и сложная — в животноводстве. На сегодня в колхозе имени Свердлова заготовлено достаточно кормов. Только не выдержан план по сену. Рацион животных дополняем картофелем. Кадровый вопрос решен удовлетворительно.Вся беда в том, что все фермы, за исключением Внаевской (она готова к зиме), находятся в аварийном состоянии и требуют _ капитального ремонта. Сейчас стоит напряженная пора уборки урожая. Несмотря на это, одновременно ведем ремонт помещений. Вот уже на протяжении двух не

дель ежедневно о — / человек занимаются их подготовкой. Такое состояние дворов наводит на мысль об обязательном строительстве в следующем году фермы на 400 скотомест.Есть ещ? одна проблема: в ближайшем будущем некому, будет работать на Питерской овцеферме. А  из-за бездорожья возить туда людей для обслуживания мы не можем.Испытывает хозяйство потребность в экскаваторе на гусеничном ходу, который нужен для очистки территорий ферм от навоза.
А. КУЗНЕЦОВ, председатель колхоза имени Свердлова.

НЕ Х В А Т А ЕТ  ЖИВОТНОВОДОВК  предстоящей зиме совхоз „Вякшенерский” начал готовиться рано. Практически ремонт животноводческих помещний заканчивает. Х у же дело с кадрами животноводства. В связи с чем возникает проблема: как создать гурты и кто их будет обслуживать. Поэтому

мы пока не можем перейти на двухсменку. Не хватает кормачей.Кормозаготовители совхоза припасли на одну условную голову 14 центнеров кормовых единиц. В то же время продолжаем заготовлять солому.
В. Т р уш к о в , директор совхоза „Вякшенерский"

РАЗНЫЕ ОТНОШЕНИЯСейчас в центре, внимания как и сельчан, так и наших помощников — шефов районных организаций и г. Горького — стоит одна задача — вовремя и без потерь убрать «второй хлеб». В колхозе имени Кирова плантации. под ним заняли' 170 гектаров.В данный момент картофель выкопан на 90 , гектарах. Х о рошую помощь хозяйству в этом важном деле оказали работники Шайгинского лесничества, которые доведенное до них задание — собрать клубни с 2,4 гектара — уже выполнили. Неплохо на колхозном поле работают коллективы Р О Н О , санэпидстанции. С

них пример берут приступившие на днях к выполнению своих заданий работники кинофикации, комбината коммунальных предприятий.Ежедневно четко организован труд у учащихся Шай- гинской средней школы * и работников поселкового Совета.Наряду с положительньми примерами шефской помощи селу несерьезно относятся к уборке выращенного урожая Шайгинокий швейный цех Уренского Ш П О , Шайгинский лесоучасток Шахунского леспромхоза.
В. ЗАЙЦЕВ,председатель колхоза имени Кирова..

Час работаем, 
а два сидим— Такой ответ мы услышали на картофельном поле колхоза имени Тимирязева от приехавших сюда людей для уборки клубней. И  как выяснилось из дальнейшей беседы, простоя получаются не по вине шефов, а из-за тех, кому необходима в эти страдные -jдни помощь.В последнее время в. хозяйство приезжает до шестидесяти человек из организаций райцентра, а также на уборке картофеля работают здесь студенты Г орьковского медицинского института. При таком количестве людей нужна хорошая организованность я своевременная подготовкафронта работ со стороны колхоза, но как раз этого здесь и нет.На картофельном поле работают три комбайна и две копалки, которые часто ломаются. Механизаторы И . Апла- тов и Б . Березин, работающие на картофелекопалках, не успевают распахивать клубни, чтобы шефы могли, бесперебойно работать. А  ведь поправить такое положен ie можно. Для этого надо начинать работу копалок пораньше утром, чтобы к приезд/ шефов, подготовить как можно больше площади для уборки.Возмутителен и тот факт, что когда приехавшие для оказания помощи работники отделов райисполкома и районной больницы сидели без работы, одна из копалок работала на частных участках колхозников.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

В августе райбыткомбинат по плану должен был реализовать продукции на 50 тысяч рублей, а практически реализовал на 2 тысячи больше. Ошминский и Болыпеселковс- кий комплексные пункты пе-
Тоншаевские льнопереработ- чики успешно решают производственную программу третьего года одиннадцатой пятилетки. За восемь месяцев реализовано продукции на 224 тысячи рублей, или на 49 тысяч рублей, план по производству валовой продукции перевыполнен на 33,6 тысячи рублей
Р Е П Л И К А

Многие промышленные предприятия, учреждения и организации близко к сердцу восприняли постановление бюро райкома К П С С  и исполкома райсовета о проведении ударного декадника по завершению уборки льна и картофеля, который объявлен с 15 по 25 ~ сентября. Ведь речь идет о судьбе выращенного урожая, и в этом деле не может ' быть равнодушных и оставшихся в стороне.Многие — но не все! Нап- пример, коллектив _  Ошмин- ского розничного торгового предприятия участия в субботнике и воскреснике, прошедших в последние выход- • ные, не принял. А  ведь . их помощь очень нужна совхозу

ревыполнили план месяца в два раза. Хорошо работали в августе Берззятский, Кувербс- кий приемные пункты, Тоншаевский Дом быта.А . Х А Л М А Н С К И Х , экономист райбыткомбината.
Волокна выпущено на 17 лонн больше, чем планировалось, в том числе длинного— на две тонны. Производительность мяльно-трепального агрегата выполнена на 101,7 процента, а кудельно-трепального—на 104,7 процента.Н . С М И Р Н О В , директор льнозавода.

«Ошминский», где так не хватает рабочих рук.Вообще, не утруждают они себя работами. Вот ~ пример: 14 сентября девять работников РТП  ' вышли на подъем льна и умудрились каждый за весь рабочий день связать по 100 снопов! Много это или мало? Очень мало! Работавшая рядом с ними Дарья Петровна Юдинцева из деревни Марково 1914 года рождения за прошедшую неделю одна навязала четыре тысячи снопов — это ли не пример для подражания молодым! Диву давалась бабка Дарья, видя на поле молодых, полных сил лентяев, равнодушных к делам и заботам родного совхоза!
Н. АЛЕКСАНДРОВ.

НА 17 ТОНН БОЛЬШЕ

ПОЧЕМУ УДИВИЛАСЬ 
БАБКА ДАРЬЯ

Р А  Л И  М Р Г П  Р Р М П Н 1 Г И Р У Р М “  П А РГ А Д П  i t l  U " Г £ М и П 1 i n r J C I n  МАГВ колхозах и совхозах района завершен сев озимых культур, которыми занято 7960 га. На площади 1965 га озимые размещены на полях,' где силами районного производственного объединения «Сель- хозхимия» проведено комплексное агрохимическое окультуривание.Работа по комплексному окультуриванию началасьосенью прошлого года. Тогда проводилось известкование, а зимой продолжалась вывозка органики. Это позволило увеличить площадь «ремонтных» полей на 891 га по . сравнению с прошлым годом. Хорошо^ поработали отряды «Сель- хозхимии» в колхозе имени Кирова, где удобрено в комплексе -211 га, в колхозе «Коммунар» — 184 га, имениТимирязева — 127 га>, «Красная нива» — 178 га, имени Свердлова — 425 га.В то же время в совхозах

«Ошминский», «Прогресс» комплекс работ проведен с нарушением технологических требований. В этих хозяйствах известковые материалы были смешаны с фосфоритной мукой и в таком виде внесены в почву. Технология же комплексной химизации предусматривает внесение фосмуки и извести в разные сроки и заделывание их послойно.Что же дало комплексное, агрохимическое окультуривание полей, проведенное в 1982 году? Эффект, несомненно, есть. Так, урожайность озимых культур в совхозе «Ошмински» с полей № № 1и 2 ( у д .  Шименер) составила 8 ,3 .ц  с га. В колхозе имени Ленина урожайность с «ремонтных» полей составила от 13,7 до 14,9 ц с  га. В целом по этому хозяйству урожайность озимых — 7,2 ц с га. В колхозе «Путь Ленина» с поля (д. Вича) урожайность озимых получена

20 ц с га, а средняя по хо-' зяйству — 9 ц .с  га.В 1984 году работа по «ремонту» паровых полей будет продолжаться. Уж е подобраны поля, составляется проектносметная документация. Районное производственное объединение ‘ «Сельхозхимия» проводит на полях известкование. В зимнее время на «ремонтные» поля будет завозиться органика.Комплексное применение удобрений, мелиорантов и гербицидов в сочетании с другими агротехническими приемами должно обеспечить положительный баланс в почве гумуса и кальция, увеличение запасов элементов питания, а также получение запланированного урожая озимых культур, идущих по чистому пару и последующих культур. -
Е. КОЛПАЩИКОВА,агрохимик управления сельского хозяйства.
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Как уже сообщалось, 15 сентября состоялся пленум райкома К П С С . Сегодня в газете публикуются материалы о его работе. • • *Важнейшим направлением в работе по воспитанию и укреплению социалистическойдисциплины труда является повышение роли трудовых коллективов, эффективное использование предоставленных им прав.В вопросах работы по укреплению дисциплины решающую роль должна сыграть деятельность партийных организаций, направленная на усиление организаторской массово-политической работы в массах.Сейчас эту работу в районе ведут 1123 члена и кандидата в члены К П С С , объединенных в 50 первичных партийных организаций. Прием в партию ежегодно растет.‘В  текущем году кандидатами в члены К П С С  принято 11 человек животноводов. Большую работу по приему проделали партийные организации совхозов «Ошминский» и «Сухоовражный», колхоза «Малокаменокий». Слабо ведут работу по приему в партию животноводов партийные организации колхозов «Коммунар», «Путь Ленина», имени Кирова, имени * Тимирязева, имени Ленина.Сейчас средний возраст в районной партийной организации составляет 45 лет. П ар тийная прослойка в промышленных организациях составляет 22 процента, в строительных — 5, а в сельском хозяйстве — 33 процента. Увеличивается прием в партию молодежи, женщин, специалистов народного хозяйства, что положительно сказывается* на деятельности партийных организаций, на усилении их влияния в трудовых коллективах.Хорошие результаты достигаются там, где работа партийных организаций, коммунистов проводится постоянно и целенаправленно. Именно так работают партийные организации Пижемокого лесхоза (секретарь партийной организации А. П . Шерстнев), Тоншаевско- го райпо (А. И . Соколова), Пижемского леспромхоза(В. Б. Тютяев). Здесь используются все формы партийного воздействия на коммунистов, которые нарушают дисциплину.Трудовая дисциплина и партийное влияние в трудовых коллективах — это два взаимосвязанных фактора. И вот. там, где партийное влияние

слабо, мы и видим нарушения трудовой дисциплины. В строительных организациях, среди животноводов - и механизаторов ряда колхозов и совхозов незначительно, а порой и совсем отсутствует партийное влияние. Отсюда и прогулы, случаи пьянки и низкое качество выполняемых работ. Секретари партийных организаций в строительстве очень слабо решают вопросы- приема в партию, а люди достойные есть.Надо сказать и о том, что вообще работа с животноводами с стороителями у нас поставлена слабо. О нарушениях дисциплины среди этой категории работающих мы говорим много, а вот мер по усилению воспитательной работы практически не принимается.Из доклада

ся, вопросы укрепления дисциплины не обсуждаются. Такое положение можно объяснить лишь одним — низкой дисциплиной секретарей партийных организаций.Разве партийная организация колхоза имени Тимирязева и ее секретарь П. А . Березин не знали о систематической пьянке коммунистов Я. Г. Ку- дельникова, В. К- Гребнева, Г. П . Федосеевой? Знали. А почему не приняли мер? Лишь только с появлением статьи в районной газете и постановления бюро райкома по ней зашевелились.Аналогичное положение в партийной организации колхоза имени Ленина. Член К П С С  Л . Н. Чугунов пьет, а партийная организация смотрит и ждет чего-то.В вопросах укрепления дис-

настойчнвость, высокая ответственность и дисциплина отмечают этого руководителя. И не случайны успехи этого хозяйства.Успешно справляются сосвоими обязанностями члены РК  К П С С  председатели колхозов: имени Кирова — В. С . Зайцев, «Путь Ленина»—Н . А. Михалицын, «Колос» — Е. М .Тыринов, директор совхоза «Сухоовражный» — В. А. Безденежных.Большие задачи в деле укрепления дисциплины стоят перед секретарями первичных партийных организаций. Вполную меру сил трудятся секретари партийных организаций: В. Д . Мамаев, А . П . Шерстнев, Д . М. Втюрин,В. П . Тютяев, Т. А . Ж укова,A. И . Груздева, Н . К . Белова,B, И . Адушкина, В . Р . Д е 
мин.Не менее остро в настоящее время встают вопросы укрепления дисциплины в сельском хозяйстве, поскольку главным условием успешной работы коллективов, безусловного выполнения государственных планов производства и закупок сельскохозяйственной продукции является соблюдение социалистической и трудовой дисциплины руководителями хозяйств, специалистами и рядовыми работниками.Каждый знает, какой ущерб сельскохозяйственному производству наносят прогулы, пьянство и другие нарушения.В совхозе «Вякшенерский» выпивки, прогулы довольно часто случаются как у механизаторов, так и у животноводов. Партийная организация и дирекция совхоза здесь главную ставку делают на наказание. Однако при таком подходе редко бывает крепкая дисциплина; Почбму? Выговоры, лишения премий, проработки зачастую следуют одно за другим, человек к ним привыкает, они перестают играть воспитательную роль.Ряд хозяйств с первого дня уборочной страды приступил к сдаче зерна - государству и досрочно выполнил этот план. Однако колхозы имени Кирова, «Малокаменокий» имели товарное зерно, но сдерживали его сдачу. tВ настоящее время первоочередной задачей первичных партийных организаций села, как того требуют решения ноябрьского Пленума Ц К  К П С С , является усиление организаторской и воспитательной работы в трудовы-х коллекти

вах, усиление партийного влияния на всех участках- сельскохозяйственного производства. Основное направление парторганизаций — внедрение всего нового, прогрессивного в полеводстве и животноводстве.Поэтому партийным организациям следует; повысить требовательность к руководителям и специалистам за совершенствование организации и технологии производства,, без чего не приходится говорить о высоких показателях в работе, строгом соблюдении производственной дисциплины.В партийных организациях началась отчетно-выборная кампания. Это исключительно ответственная пора в жизни партии, всех партийных оргак- низацнн, каждого коммуниста.Это — время подведения итогов, творческого и строгого анализа, накопленного опыта, определения более эффективных задач.В центр внимания участников собраний и конференций надо поставить вопросы деятельности партийных организаций и их руководящих органов по осуществлению решений X X V I съезда К П С С , майского (1982 г.), ноябрьского (1982 г .) , июньского (1983 г.) Пленумов Ц К  К П С С , постановлений X X V I районной отчетно-выборной партийной конференции.В отчетах нужно глубоко и самокритично проанализировать достигнутые результаты и имеющиеся резервы, четко наметить задачи на будущее. Особое внимание следует уделить . тем участкам, где задания пятилетки не выполняют- * ся, вскрыть причины этого, ' W  выработать конкретные меры для безусловного выполнения пятилетних планов.Главное — по-деловому разобраться, как реализуются установки партии о наведении должного порядка на производстве. О чем бы ни ‘ шел разговор на собрании, он должен быть деловым, конкретным, требовательным.Почему так остро поставлен вопрос о трудовой дисциплине? Отвечая на него. Генеральный секретарь ЦК нашей партии тов. Ю . В . Андропов сказал: «Прежде всего — это требование жизни. Потому что без должной дисциплины — трудовой, плановой, государственной — мьг быстро вперед идти не сможем. Н а ведение' порядка действительно не требует каких'-либо капиталовложений, а эффект даег огромный... Нам нужна сознательная, рабочая дисциплина, такая, которая двигала бы вперед производство».

тов. В. А . КостроваСреди коммунистов в районной партийной огранизации есть нарушающие партийную и трудовую дисциплину. На сегодняшний день за различные нарушения 19 коммунистов имеют партийные взыскания, в 1983 году 6 человек исключены из рядов партии. В ряде партийных организаций.- имеются нарушения в вопросах сбора и отчетности по ним, имеются случаи несвоевременной платы членских взносов коммунистами.Одной из форм партийной работы, способствующей укреплению дисциплины в трудовых коллективах, являются собрания. Анализируя их проведение, можно сказать, что у нас сократилось число партийных организаций, нарушающих уставные требования.С хорошей подготовкой и на должном уровне проходят собрания в партийных организациях Альцевского торфо- предприятия (секретарь парторганизации В. А . Борисов), совхоза «Пижемский» (П. В. Лебедев),, в районной больнице (А. Ф. Стрельников) и ряда других. Здесь вопросу собраний уделяется серьезное внимание, не бывает случая низкой явки коммунистов.Но приходится назвать ряд партийных организаций и их секретарей, где этому вопросу не уделяется должного внимания. Прежде всего это . совхоз «Прогресс» (секретарь В. Д . Кодочигов), колхоз имени Тимирязева (П . А . Б ерезин), колхоз имени Ленина В. Г. Архипов). Здесь собрания проходят на низком организационном уровне, коммунисты на собрания не являют

циплнны большая роль принадлежит " членам райкома К П С С , руководителям. От того, с какой ответственностью относится к своим обязанностям руководитель, зависит дисциплина в трудовом коллективе. Высокая партийность, требовательность в большом и малом к себе и своим подчиненным всегда давала положительные результаты. А там, где руководитель требует со своих подчиненных, а сам может пообещать и не сделать, с опозданием прийти на работу, не в назначенное время начать собрание или совещание, а то и вовсе позволить себе на него не являться, высокой ответственности и сознательной дисциплины быть не может.Много, лет возглавляет один из труднейших участков —Тон- шаевское райпо А. И. Кислицын. Под его руководством и при личном участии много сделано и делается для улучшения торговли в районе. Высо-  ̂кая дисциплина, ответственность, требовательность — вот далеко не полная характеристика члена райкома К П С С  А . И . .Кислицына. Эти качества он воспитывает и у своих подчиненных. И не случайны здесь результаты работы. Райпо много лет является победителем в ’социалистическом соревновании по системе Роепотребсоюза. Коллектив райпо постоянно награждался переходящим Красным Знаменем.Много сил и энергии в работе прилагает член райкома, бюро РК  К П С С , председатель колхоза «Коммунар» В. М . Евстропов. Целеустремленность,Из выступлений в прениях
В. Д . Мамаев, секретарь парткома совхоза «Ошминский».Развертывая многостороннюю деятельность. по укреплению трудовой дисциплины, парторганизация совхоза «Ошминский» использует воспитательные возможности социалистического соревнования, ориентирует на это профсоюзную, комсомольскую организации. В каждом коллективе, бригаде коммунисты призваны заботиться о том, чтобы меры материального, дисциплинар

ного и общественного порядка эффективно применялись в борьбе против нарушителей трудовой ДИСЦИПЛИНЫ:, ПЬЯ'НИЦ, прогульщиков. Поэтому партком, партийная организация считают, что этот метод борьбы с пьяницами, прогульщиками и другими нарушителями трудовой дисциплины дает хороший результат.Известно, что нарушители трудовой дисциплины боятся гласности общественного мнения, всеобщего осуждения тех, с кем работают рядом. Партийная организация, парт

ком проявили и будут проявлять принципиальность к руководителям бригад, подразделений, когда они либерально относятся к нарушителям, скрывая случаи прогулов, пьянства.На одном из заседани i парткома администрации совхоза было указано на слабые меры административного воздействия к нарушителям трудовой и производственной дисциплины.Правильный стиль в работе партийного комитета, как органа политического руковод

ства, состоит в том, чтобы из уймы дел и проблем, которые каждодневно выдвигает жизнь, уметь выделить самое главное, самое важное.В. А . Безденежных, директор совхоза «Сухоовражный».Коллектив нашего совхоза, как и все советские люди, с одобрением воспринял материалы июньского (1983 года) Пленума Ц К  К П С С .Очень верно сказано в докладе товарища К . У . Черненко, что укрепление дисциплины — не кратковременная кампания.

Большинство рабочих совхоза хорошо понимают, какой материальный и моральный урон наносит общественному хозяйству злоупотреблениеспиртными напитками. Пьянство — это низкая производительность труда, прогулы, поломки техники и брак в работе.Администрацией, партийной организацией проводится большая воспитательная работа среди рабочих нашего коллектива. Ежемесячно проводим (Окончание на 3-й стр.).
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И  Т  Р У Д О В  У Ю  Д И С Ц И П Л И Н У
совещания животноводов, где подводим итоги работы за месяц н с начала года, вскрываем недостатки и нарушителей трудовой дисциплины, Подводим итоги . соцсоревнования и награждаем денежными премиями передовиков. Еженедельно проводим производственные - совещания со специалистами совхоза. Они отчитываются за проделанную работу за неделю; ставятся конкретные задачи перед’ ними на следующую неделю.Особенно большая воспитательная работа проводится среди механизаторов.,В течение этого года 12 человек были лишены стажевых до 25 процентов. Несколько рабочих переведены на ниже- оплачиваемую работу. Шесть человек уволены из совхоза за прогулы. Вся проведенная работа позволяет более активно вести хозяйственные работы.

Ю. В. Дурнев, председатель колхоза имени Ленина.Там, где имеется надлежащая сознательная дисциплина, как правило, и хорошая организация труда, высокая производительность труда. Этого к сожалению, нельзя на сегодняшний день сказать о колхозе имени Ленина.

За 1982 год в колхозе сред-, несписочное количество работающих было 248 человек. Ими было отработано 62273 человеко-дня, или каждый работал в году 253 дня и имел при этом 112 выходных и праздничных дней. А  есл тИзучесть работников животноводства, которые * работали >все 365 дней в году, то на другие категории работающих рабочих дней остается еще меньше. Ясно, что при таком участии колхозников в общественном производстве колхоз не выполнил план ни по одному из основных показателей.Настоящим стихийным бедствием в нашем колхозе является пьянство, которое' в праздничные дни, в дни выдачи зарплаты становится поголовным н в итоге приводит к невосполнимым потерям.Имеют место в нашем колхозе и другие негативные явления. Поэтому у партийнойорганизации, правления колхоза, общественных организаций много работы в этом отношении.

Для повседневной практической работы всей партийной организации, правления колхоза мы ставили несколько главных задач, которые наиболее важны нашему коллективу.Во-первых, значительно улуч
шить воспитательную работу в коллективе силами и влиянием самого же коллектива по укреплению дисциплины и порядка. Во-вторых, повысить спрос и ответственность к нарушителям трудовой дисциплины. В третьих, значительно ужесточить требования к руководителям и специалистам всех уровней за организацию рабочих мест, сотояние трудовой дисциплины в бригадах и подразделениях и в колхозе.Принимая меры административного и общественного воздействия на укрепление дисциплины труда, нельзя забывать н об улучшени условий труда, быта л отдыха всех работающих. И  в этом вопросе правлению колхоза предстоит немало поработать. Что касается пьянства в колхозе, то здесь правление колхоза

будет применять буквально все дозволенные законом и постановлением меры, но здесь нам нужна помощь и административных органов.
Д. В. Втюрин, секретарь партийной организации, колхоза «Путь Ленина».пренияхКак было отмечено в постановлении Ц К  К П С С , Совета Министров СССР и В Ц С П С , всемерное укрепление социалистической дисциплины труда является важнейшим условием успешного выполнения установленных плановых заданий и принятых социалистических обязательств. Это важно потому, что в сельском хозяйстве еще велики потери ра^оче: го времени, медленно сокращается текучесть кадров.Вопросы укрепления трудовой и социалистической дисциплины труда постоянно находятся в центре внимания партийной организации колхоза«Путь Ленина». Мы считаем это главным фактором увеличения производительности труда и улучшения его организации.За последнее время пар

тийная ‘ организация совместно с правлением колхоза, профсоюзной организацией рассмотрела ряд моментов по укреп-, лению социалистической дисциплины труда и сокращению текучести кадров на производстве.Для этого мы внедряем новые формы организации труда, в частности, внедрена и хорошо себя зарекомендовала звеньевая система труда. В звеньях подобраны добросовестные, йнициативные кадры; производственные звенья возглавляют в основном коммунисты. Так, на протяжении последних трех лет уборочно- транспортное звено возглавляет молодой коммунист, депутат райсовета В. Е . В асильев. Перед началом уборочных работ мы провели собрание комбайнеров, довели до них объем предстоящих работ, норму выработки и оплату труда, меры морального и материального поощрения.Все это способствовало тому, что звено успешно справилось с поставленной перед ним задачей. Получен урожай зерновых по 16,6 ц с га, из плана 110 тонн сдано зерна ^государству свыше 150 тонн, продажа хлеба государству продолжается.

выступлений в
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Двадцати семеноводческим хозяйствам Западного Урала поставит в нынешнем году элитные семена зерновых культур и многолетних . трав се- меочистительный комплексопытно-производственного хозяйства «Лобановское». Это уникальное сооружение, созданное с помощью ученых Пермской областной государственной опытной станции, позволяет высушивать семена

поточные линии комплекса перерабатывают до 500 тонн зерна в сутки, а обслуживаю г их всего 11 человек.В хозяйстве разработан ц  внедрен контейнерный метод перевозок и хранения семенного зерна. За основу взят контейнер, вмещающий груз до 3 тонн. Такой способ хранения позволяет полностью механизировать все производственные процессы, разместить вдвое больше семенного материала на имеющихся площадях складских помещений.На нижнем снимке: закладкасемян зерновых культур в контейнерах под урожай 1984 года.На верхнем снимке: зерновоз на базе трактора Т-150 для перевозки высушенного зерна с места временного хранения на сортировочные линии. Он разработан и изготовлен инженерами Н. Захарченко и А. Визнером. Машина выполняет три операции — погрузку, транспортировку и разгрузку. Ковш, способный зачерпнуть за один раз 2,5 тонны, управляется гидравлическим приспособлением. Производительность зерновоза залюбой влажности до стан- смену _  140 тонн.дартной (14%) за один про- фото Е з агулЯева.ход. Выскокомеханизированные (Фотохроника Т А С С ).

В колхозные и государственные закромаБолее двух недель в колхозе «Путь Ленина» ведется массовая копка картофеля. За истекшее время ••убрано 62 гектара из общей площади 170 гектаров. Валовый сбор составил 850 тонн.Одним из первых в районе хозяйство приступило к закладке на хранение семенного материала. В нынешнюю страду самые высокие урожаи дали поля, занятые картофелем сорта «вятка». В связи

е чем не было сомнения, какие клубни оставлять для будущего урожая. В настоящее время в хранилище уже лежит 420 тонн «вятки» при плане засыпки 600 тонн.Кроме этой важной работы, картофелеводы колхоза «Путь Ленина» занимаются реализацией выращенной ими продукции. На картофелеприемный пункт за сезон заготовки поступит 750 тонн отборных

клубней, которые в дальнейшем будут отправлены в юж-' ные районы нашей страны и в дружественную страну, — республику Куба. Сейчас хозяйство доставило 145 тони этой продукции полей.Продажа картофеля государству и засыпка его в колхозные хранилища продолжается.
В. ВТЮРИН, главный агроном колхоза «Путь Ленина».

Битва за Днепр — одна из крупнейших битв Великой Отечественной и второй мировой войн. Потерпев поражение на Курской дуге летом 1943 года, гитлеровское верховное командование вынуждено было перейти к обороне. Оно рассчитывало, что его армиям удастся ■ остановить наступление советских войскна заранее подготовленных рубежах, проходивших по рекам Восточной Белоруссии^ Лево-бережной Украины и Донбасса. Одновременно противник приступил к строительству так называемого «Восточного вала», который проходил от. Балтийского до Чер

ного моря. Главной частью этого вала немецкое командование считало Днепр.Большие надежды возлагались на высокий правый берег реки, покрытый густой сетью мощных укреплений, которые по расчетам гитлеров-. цев должны были стать непреодолимым барьером для наших войск.Но ничто, не могло уже остановить могучего натиска. Вдохновленная победами под Москвой, Сталинградом, Курском, оснащенная новой боевой техникой, непрерывно поступавшей от тружеников тыла, Советская Армия безостановочно гнала врага на запад.

Ожесточенные бои развернулись' на Днепре.В течение сентября 1943 года Советская Армия добилась больших успехов. Войска Центрального Воронежского, Степного и Юго-Западного фронтов почти на 700-километровом фронте от Лоева до Запорожья вышли к Днепру, форсировали могучую реку и захватили 23 плацдарма на правом берегу. Враг был отброшен за Днепр. 2438 воинов за проявленное при этом мужество - и героизм были удостоены звания Героя С оветского Союза.На снимке: герои битвы на .Днепре. Фотохроника Т А С С .



Н о в а я  т е х н и к а

Белорусская С С Р . Твердый курс на увеличение выпуска большегрузных машин, улучшение их качества, надежности и долговечности, экономию металла взял коллектив Белорусского автомобильного завода в городе Жодино.Среди машиностроителей ширится движение за досрочное выполнение заданий третьего года пятилетки: , Около двухсот рабочих решили завершить годовые задания ко ДнюКонституции, а двести пятьдесят — к годовщине Великого Октября. Этому способствуют хорошо продуманная

организация с оци а диетического соревнования, широкое использование новинок техники и прогрессивной технологии, развитие коллективных форм труда, создающих благоприятные условия для проявления творческой энергии и трудовой активности.Только в этом году внедрение рационализаторских предложений дало заводу более 60 тысяч рублей экономии.На снимке: на площадке готовой продукции — 40-тонные БелАЗы.Фото В. Алешкевича.(Фотохроника Т А С С ).

Рязань. В нынешнем году коллектив Рязанского комбайнового завода обязался выпустить пятьсот самоходныхкартофелеуборочных комбайнов марки К.СК-4. Они в два раза производительнее прицеп

ных двухрядных КК.У-2А.На снимке: участок сборки новых самоходных четырехрядных картофелеуборочных комбайнов КСК-4.Фото Ю . Дьяконова.(Фотохроника Т А С С ).

В минском научно-производственном объединении «Дор- маш», головном предприятии промышленного объединения «Союздормаш», созданы новые 'Машины для крупномасштабных земляных работ. Это —скрепер, способный срезать и за один рейс перевезти 45 тонн грунта, 1200-сильный колесныйбульдозер и одноковшовый фронтальный погрузчик ТО-18А (на снимке). Испытания этих богатырей уже заканчиваются.Поиск новых решений ведется в «Дормаше» по принципу унификации основных узлов машин —: двигателей, коробок

передач, ведущих мостов,- колес, шин. Это в значительной степени способствует ускорению производства машин, их удешевлению.На снимке: бульдозер-погрузчик ДЗ-133. Он может использоваться не только на строительных площадках, но и в сельскохозяйственном производстве. Грузоподъемностьковша — 0,75 тонны. Машина оснащается семью сменными рабочими органами, в том числе отвалом, сельскохозяйственными вилами, монтажным, крюком. Фотохроника ТАСС.

К А Д Р Ы  Д Л Я  С Е Л АС первого сентября начались занятия в Тоншаевском филиале Ш ахунского С С П Т У  -9. Здесь готовят трактористов -машинистов широкого профиля с трехгодичным сроком обучения. После окончания учебы ребята будут владеть двумя специальностями: тракториста и ^шофера категории „ С \

Занятия по этим специальностям ведутся с . прошлого года. Нынче на втором курсе обучается 43 человека. В этом году на первый курс было принято 19 молодых ребят.Кроме того, на днях начались занятия на курсах по подготовке шоферов категории „ С “ с пятимесячным сро

ком обучения. С  отрывом отпроизводства будут обучаться 25 человек.Главная задача училища— готовить квалифицированные кадры механизаторов для района. В А С И Л Ь Е В , директор филиала.
Ф И Л Ь М Ы  Н Е Д Е Л ИГерой нового художественного фильма производства киностудии имени М . Горького „Инспектор Г А И " — инспектор Г А И  Петр Зыкин; человек скромный, сдержанный. Если совершено нарушение, его не остановят ни высокий пост, ни влиятельные связи виновника: тот будет наказан по заслугам. Именно в этом видит Зыкин свой служебный долг. И именно эти его качества проявляются в конфликте с очередным нарушителем-на- чальником станции техобслуживания Труновым, который думает, что его место дает все основания считать себя воистину всемогущим. Не сразу инспектору удается добиться своего. Н о в конце концов начальник районного отделения милиции говорит „всесильному" Трунову: “Что бы вы ни делали, ничего с Петром не сделаете!".События новой узбекской картины „Переворот по инст

рукции 107“ разворачиваются в одной из „горячих точек" мусульманского Востока.В некой экономически слаборазвитой, но очень богатой стратегическим сырьем стране к власти пришли ' прогрессивные силы. Государство после многовековой борьбы за независимость делает первые шаги по пути демократических преобразований, побуждая национальную гордость, стремление народа к единству и прогрессу. Однако крупнейшие политические корпорации Запада не желают выпускать из своих рук контроль над добычей нефти и другими природными богатствами страньч Их задача—дискредитировать демократическое правительство в глазах народа и свергнуть его вооруженным путем.Резидент иностранной разведки одной из империалистических стран при помощи сфабрикованных фотоматериалов планирует объявить про

грессивного журналиста Хайдара „агентом А4осквы“, а в качестве резидента советской разведки представить советского врача Халиму Атаджано- ву, работающую по программе Всемирной организации здравоохранения в госпитале Красного Креста. Дальнейшие события вы узнаете, посмотрев этот фильм.Фильмы индийских кинематографистов напоминают сказки со счастливым концом. Каким бы запутанным и сложным ни был сюжет, все всегда кончается благополучно: разлученные в л ю б л е н н ы е  вновь обретают друг друга, преступники возвращаются к честной жизни, злодеев ждет жестокая кара.Фильм „Клятвы п обещания" расскажет зрителям еще одну такую историю любви, утраты и вновь обретённого счастья. Н . Р О Д И О Н О В А , методист киносети.
ВОСПИТАТЕЛИ УЧАТСЯВ наше время к работникам дошкольного воспитанияпредъявляются большие требования. И это не случайно, ведь основы характера, поведение человека закладываются в детстве. В садике дети ов ладевают основами знаний, приобретают определенные навыки, они каждый день познают что-то новое.■Для того, чтобы воспитатели были всегда в курсе всего нового н интересного в области дошкольного воспитания, в Тоншаевском- детском саду регулярно проводятся откры

тые занятия, педсоветы, где опытные воспитатели делятся с молодыми секретами мастерства, изучается новая методическая литература. Занятия проходят с последующим разбором, выявлением недостатков.Эта работа особенно важна сейчас,- когда сад. готовится к расширению. На работу придут новые воспитатели, которым будет необходима ввал I- фицированная помощь.
К. ГРИГОРЬЕВА, заведующая садом.

ГОСТИ ИЗ Д З Е Р Ж И Н С К АИ снова у нас в гостях профессиональные артисты. На сей раз это Дзержинский драматический театр. Будет показана музыкальная комедия о любви в 2-х действиях „Восемнадцатый верблюд". Спектакль этот премьерный. Поставил спектакль .московский режиссер Юрий Костенко.Артисты побывали уже с

этим спектаклем в Павловском, Вачском, Богородском и других районах нашей области, и везде спектакль пользовался успехом у зрителей.На сцене районного Дома культуры спектакль будет поставлен 25 сентября в 18 и 20 ч^сов. Л . М О СК ВИ Н А , директор РДК.
ОРГАНИЗУЮ ТСЯ КРУЖ КИПосле летнего перерыва возобновляются занятия 'в  коллективах художественной самодеятельности районного Д о ма культуры. Так, приступает к работе народный ансамбль песни и танца. Обновляется репертуар, проходят репетиции солистов.Продолжает свою работу вокально - инструментальный ансамбль, оркестр народных инструментов, организуется студия бальны.х танцев для взрослых.Перед культработниками, нашим активом, участниками художественной самодеятельности стоят большие задачи

по идейно-политическому и эстетическому воспитанию людей.Приближаемся славная дата —  40-летие Победы советского народа над фашистской Германией. К  этому событию надо готовиться уже сейчас. Учитывая важность момента, хотелось бы обратиться к руководителям . предприятий, организаций и учреждений рай- /она, к молодежи за помощью в деле организации клубных мероприятий.Приглашаем всех желающих участвовать в наших кружках. Л . МОСКВИНА,директор Р Д К .

Никарагуа. Сандинистская революция последовательно претворяет в жизнь лозунг «Землю тем, кто ее обрабатывает».После свержения революционным народом Никарагуа диктаторского режима Сомо- сы уже десятки тысяч сельских бедняков вступили в кооперативы или получили земельные наделы в личное пользование.На снимке: крестьянин — член кооператива имени Лео- неля Вальдивии с документом на право пользования землей.Фото спец. корр. ТАСС Г. Надеждина.
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